



Hoy, en Madrid

Ribera y Azcón abordan los principales retos de Aragón en su reunión en el ministerio

- Los temas tratados han ido desde el Pacto del Agua hasta el reto demográfico, pasando por el desarrollo de las energías renovables y el Plan Hidrológico del Ebro

1 de abril de 2024- La vicepresidenta y ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, Teresa Ribera, y el presidente de Gobierno de Aragón, Jorge Azcón, se han reunido esta mañana en la sede del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO). Los temas abordados durante la misma, según han señalado después en rueda de prensa conjunta, han sido agua, despoblación, energías renovables y medio ambiente.

“Hemos tenido ocasión de compartir agenda y hacer un repaso de la vocación, tanto del Gobierno de España como del de Aragón, de lo que en estos momentos es el presente y el futuro de nuestro país”, ha indicado la ministra: “Una nueva agenda verde que representa innovación, empleo, restauración de ecosistemas y calidad de vida para las personas, que se pone de manifiesto en aspectos tan importantes como son el agua y el buen estado de los ecosistemas”.

PACTO DEL AGUA

Durante la reunión, la vicepresidenta y el presidente de Aragón han planteado la posibilidad de que Ribera vuelva a acudir a las Cortes de Aragón para actualizar la información de lo que se hace en materia de agua desde el ministerio, que, hasta la fecha, ha realizado una inversión de 2.119.689.461 euros. Es decir, el 62,32% del presupuesto de los expedientes programados en el Pacto del Agua de Aragón.

“Desde que se establecieron en el Pacto del Agua de Aragón, se han acometido un número muy importante de inversiones en nuevas infraestructuras, incluyendo obras para el saneamiento y depuración de aguas en Aragón”, ha señalado la vicepresidenta. En estos momentos hay, de hecho, tres actuaciones en ejecución:



Yesa, Mularroya y Almudévar, que cuentan con una inversión prevista de 802.660.389 euros, de los cuales ya se han invertido 697.152.279.

PLAN HIDROLÓGICO DEL EBRO

Durante la rueda de prensa, la ministra ha insistido en que “no se ha planteado ni una fragmentación en la gestión del río ni un trasvase” del mismo. “El Ebro pasa por muchas comunidades autónomas y es capital recordar el principio de unidad de cuenca y la obligación del Estado y de este ministerio debe ser velar por ese interés general”, ha apuntado.

El MITECO cuenta, desde enero de 2023, con un Plan Hidrológico del Ebro, un proyecto que pone de relieve la apuesta por el agua en Aragón y que “contempla la estimación del volumen disponible de agua y la priorización de sus usos, así como las cuantiosas inversiones que debe acometer, con obras en muchos casos procedentes o ya diseñadas y pensadas hace mucho y que han ido desarrollándose con las mayores garantías posibles”.

RETO DEMOGRÁFICO

Otro de los temas tratados en la reunión con el presidente Azcón ha sido el del reto demográfico. A este respecto, en la comunidad de Aragón, la Conferencia Sectorial de Reto Demográfico ha distribuido 12,1 millones de euros. Mientras, el Programa EREA, que cuenta con financiación de los Presupuestos Generales del Estado, ha invertido 2,8 millones y el programa Ecosistemas Rurales y de Economía Social de Aragón, también a través de los presupuestos generales, ha aportado 12 millones.

“España ha asumido el enorme reto que tiene por delante a la hora de dar respuesta a una buena parte de sus habitantes que viven en zonas con una densidad de población muy baja y que quieren ser ciudadanos con las mismas oportunidades que aquellos que viven en zonas densamente pobladas”, ha asegurado la vicepresidenta, que ha apuntado que dicha agenda “requiere de la colaboración de todos los niveles de administración”.

Asimismo, Ribera ha señalado que también han podido hablar de las propuestas del Gobierno de Aragón para intervenir en este asunto, destacando la importancia de los parques nacionales. En concreto, el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido.



DESARROLLO DE ENERGÍAS RENOVABLES

Por último, la ministra de Transición Ecológica y el presidente de Aragón han podido compartir impresiones respecto al desarrollo de energías renovables en la zona. “El nuevo ciclo de planificación, en el que tendremos en cuenta propuestas que nos envíen desde el Gobierno de Aragón, nos ofrecerá visibilidad sobre cuál es la red eléctrica que queremos para el 2030, ofreciendo así mayor capacidad de programación de inversiones con un peso económico, industrial, relevante en nuestro territorio”, ha indicado Ribera.

El objetivo es llegar al 100% de electricidad renovable, sin ningún tipo de tensión, modificando las condiciones del mercado, pero también velando por el equilibrio sobre el territorio. Un camino que, por el momento, ha supuesto el incremento de las plantas renovables a precios asequibles. “Estos últimos meses hemos visto cómo el porcentaje de electricidad renovable no deja de crecer, con total seguridad para los consumidores y con precios medios mucho más bajos”, ha señalado la ministra. “Lo importante es conseguir un umbral razonable de precios”.